

Presenta la UNAM estudio comparativo de universidades

■ Reclaman a diputados mayor inversión en instituciones de educación superior públicas

POR GUILLERMO RÍOS

A unos días de que los legisladores aprueben el Presupuesto 2011, la UNAM dio a conocer el estudio comparativo de universidades mexicanas 2010, en el cual se compara el trabajo de 45 instituciones públicas y 15 privadas de educación superior del país, con base en sus presupuestos, investigaciones, cobertura y números de patentes que han logrado.

El estudio señala que, por ejemplo, en el caso de la UNAM, que es la universidad del país que recibe mayor presupuesto, en los últimos 18 años sólo ha logrado obtener 121 patentes, casi siete por año, mientras el Cinvestav (Centro de Investigación y de Estudios Avanzados del IPN) en este periodo sólo ha obtenido 47 patentes, esto es, casi tres por año, cuando también es una de las 15 instituciones de educación superior que más recursos recibe.

El Instituto Mexicano del Petróleo (IMP) es al que más patentes se le han otorgado en México en los últimos 18 años, con 446 patentes.

Al presentar el estudio, el director general de Evaluación Institucional de la UNAM, Imanol Ondorica, advirtió que se tiene que invertir más en investigación, porque en México sólo se destina menos del uno por ciento del PIB a ese rubro.

“Asumir a la educación superior y a las insti-

tuciones de investigación como un proyecto estratégico del país no sólo quiere decir dinero, quiere decir cómo conectar la educación superior del país que produce tanta investigación, cómo conectar con el resto del desarrollo nacional, con la constitución de empresas, con la promoción de desarrollos innovadores desde las universidades, porque se puede hacer desde el sector público”, apuntó.



FOTO: OEM-INFORMEX

» LA UNAM requiere de más recursos para generar investigación y, en consecuencia, nuevas patentes que beneficien al país.

